
最後までやり抜くことを願って 

校 長  荻上 晃司 

本校には、駅伝部を含めると１２の運動部があります。昨年の８月から今年の５月までの間に、すべての運動部の

大会や練習試合を観戦してきました。どの部も全力で試合や競技に取り組む里中生の姿を観ることができました。 

いよいよ、多くの３年生にとって最後の大会となる学校総合体育大会が６月１１日の水泳競技を皮切りに始まりま

した。無観客での実施のため、保護者の皆様が会場で応援することはできませんが、一人ひとりがそれぞれの部の目

標に向かってグリット（やり抜く力）を発揮することを期待しています。これまで陰から支えてくださった保護者の

皆様に心から感謝申し上げます。 

さて、学校総合体育大会が近づいてくると思い出す生徒がいます。私が初任者として川口市内の中学校に着任し、

女子バスケットボール部の顧問をしていた時の生徒です。彼女は、バスケットボール部を辞めるか迷い、１年生の時

にマネージャーになることを選びました。最後の大会となった学校総合体育大会では、マネージャーとしてベンチに

入り、自分の役割を果たし、引退しました。マネージャーとして最後まで部活動をやり抜いた彼女は、部活動を通し

て身に付けたグリットをその後の受験勉強においても発揮し、第一希望の高等学校に合格しました。 

彼女が中学生の時に書いた作文が今でも心に残っているので紹介したいと思います。（一部抜粋） 

「自分が輝けるもの、輝ける場所を見つけなさい」いつも顧問の先生が言う言葉。私は、自分が輝ける「何か」

を探した。 

私はいろいろな理由でマネージャーになった。他の部の人や先生方は、「なぜそこまでしてバスケ部を続ける

の？」と言う。私は、どんなに下手でもバスケが大好きなのだ。他にもいろいろなことを言われた。「マネージャ

ーさん、今日のメニューは何ですか？ ビーフシチュー？」マネージャーというガードでもフォワードでもセンタ

ーでもない新しいポジションにコンプレックスをもっていた私には、そう言われるのが悔しくて辛かった。でも、

それ以上に苦しかったのは、プレーすることができなくなったことだった。それでもバスケ部を続けたかった。 

マネージャーとなった初日、それまで怒られてばかりいた顧問の先生から練習メニューの書かれたノートと新し

い笛をもらって、「頑張れ」と言われた。何よりも嬉しかった「頑張れ」の一言。マネージャー、頑張ろうと思っ

た。マネージャーになってから今までほとんど毎日、私は部活ノートをつけている。その日の練習メニュー、練習

状況、感想などを細かくノートに書いている。練習試合や大会での個人データも出した。全てゼロから始まった自

己流だ。 

でも、マネージャーはいいことばかりではなかった。日がたつにつれ他の部の人から言われることも増えていっ

た。プレーできない自分への悔しさも大きくなっていった。みんながバスケをしている横でボールの空気を入れた

り、体育館の掃除をする自分がバカみたいに思えた。輝けるのかなバスケ部で？「マネージャーって楽でいいね」

そう言われたこともあった。「私もマネージャーになりたい」そう言われるのが一番嫌だった。でもそんな時、あ

る部員に「辞めたら今まで重ねてきたこと、全部失っちゃうんだよ」と言われた。マネージャーになるか部活をや

めるか自分で選んだんだ。人にどんな形でどう思われようと私が今やっていることはマイナスではない。必ずプラ

スにする。してみせる。誰にだって欠けている所の一つや二つはある。でもそれ以上に輝ける「何か」があるのだ

と思う。そう思えた頃、マネージャーのことを誰かに言われても気にならなくなっていた。 

私は今、部活動に本気で取り組んでいる。私は、今の自分が一番輝けるもの、輝ける場所を見つけた。１０年後、

２０年後も本気で頑張って、いつもどこかで輝き続けたい。 

３年生が引退したら、部活動の中心は２年生です。３年生からそれぞれの部の伝統（技術やグループ戦術、そして

挨拶などの基本や取り組む姿勢など）を引き継ぐためにも、今から３年生の姿を目に焼き付けてほしいと願っていま

す。 

    令和３年６月１５日（火）№４６１ 
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生徒一人ひとりを大切にし、グリットを高め 絆を深める里中学校 



 

６月後半の予定 

6/16 水  

6/17 木  

6/18 金 学校総合体育大会開始（予選） 

6/19 土  

6/20 日  

6/21 月 大会期間 ３時間 給食なし 

6/22 火 大会期間 ３時間 給食なし 

6/23 水 大会期間 ３時間 給食なし 

6/24 木 大会期間 ４時間 給食あり 

   期末テスト１週間前部活中止 

6/25 金  

6/26 土  

6/27 日  

6/28 月 学校総合体育大会（陸上） 

6/29 火 学校総合体育大会（陸上） 

6/30 水  

７月の予定 

7/1 木 期末テスト１日目（４時間） 

7/2 金 期末テスト２日目（５時間） 

7/3 土  

7/4 日  

7/5 月  

7/6 火  

7/7 水 ２年生水上自然教室（日帰り） 

7/8 木  

7/9 金 ３年生校外学習（川越） 

7/10 土  

7/11 日  

7/12 月  

7/13 火 鳩ケ谷高校見学会（３年希望者） 

7/14 水  

7/15 木  

7/16 金 給食最終日 

7/17 土  

7/18 日  

7/19 月 ３時間授業（給食なし） 

7/20 火 終業式（給食なし） 

7/21 水 夏季休業開始 

7/22 木  

＊先日お配りしたプリントを、ご確認ください。 

 ６月２３日（水）３時間 給食なし 下校 

 ６月２４日（木）４時間 給食あり 下校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度 PTA 総会（書面決議）開催 
５月１４日（金）図書室にて、集計をして頂きました。詳 

しくは配布されたプリントをご覧ください。過半数をもって

承認され、本年度の活動が開始されました。前会長の湯田様

をはじめ、多くの方に支えて頂きました。感謝申し上げます。

そして、新会長の石井様をはじめとする新役員の皆様、どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 また、先日は PTA 広報誌（職員紹介号）を作成して頂き

ました。感染症予防のため、マスクをしての教育活動が続く

中、教職員と保護者の架け橋となる冊子となりました。あり

がとうございました。 

里中学校第１回学校運営協議会開催 
 本校は今年度から学校運営協議会を設置する学校（コミュ

ニティー・スクール）になりました。コミュニティー・スク

ールとは、学校と保護者及び地域の方々等が力を合わせて学

校の運営に取り組むことが可能になる「地域とともにある学

校」に転換する仕組みです。 

＜委員＞ 今西 善徳様 宮﨑 清人様 吉田 好子様 

     舘野 洋子様 大房 盛司様 鈴木 孝様 

     湯田 夏子様 石井 洋子様 

６月１０日（木）第１回学校運営協議会が開催され、学校運営の

基本方針や学校の課題等について話し合いました。学校・家庭・地

域が連携して、里中学校をよりよくしていく機会として参ります。 

行事予定 

  

下校時刻１８：１５ 日程等は

学年便りをご確認ください。 
生徒の活躍 

  

学校より連絡 

  

◇全日本中学校通信陸上競技大会埼玉県大会 

川口市予選会（５／２４、５／２５） 

 加藤 みづ菜 女子走高跳 第１位<県大会出場> 

        女子四種競技 第１位 

 榊原 芯   女子走高跳 第２位<県大会出場> 

 小山 典杏  男子 110mハードル第２位<県大会出場> 

 弓場 龍人  ２年男子 100m 第３位<県大会出場> 

 大橋 蓮太郎 １年男子 1500m 第３位<県大会出場> 

 伊東 莉瑚  女子砲丸投 第３位 

◇川口市民選手権大会（５／３０） 

 田中 麗心  中学女子砲丸投 第１位 

≪自律・協調  生徒会活動の充実≫ 

 １年生も委員会活動に加わり、生徒の自主的な

活動も活発に行われています。 

←体育委員会の活動 

 水泳の授業に関して

も、感染症対策をしっか

り行い、本年度は実施す

ることになります。昨年 

度は実施できていませんので、例年以上に体調管

理の把握等、ご家庭でもご協力ください。 

学校の様子 

  

〇非常勤講師の紹介 ～よろしくお願いします。～ 

  折原 昭 先生（国語） 

  浅倉 あずさ 先生（保健体育） 

主に初任者研修時（５月～）にお世話になります。 


